

Aumentan casi un 3% los socios de las bibliotecas

En 2014 la cifra alcanzó las 34.430 personas. Los usuarios de estos centros municipales subieron un 0,19%. **Hubo 2.780 préstamos menos de libros**

Á. HUERTAS
ahuertas@20minutos.es / twitter: @angeleshuertas
20 minutos

Las bibliotecas municipales cada vez reciben más público y tienen más socios, pero el número de libros que se prestan, baja. Esta es una de las conclusiones que puede extraerse del informe sobre los seis centros gestionados por el Ayuntamiento. Así, mientras que en 2014 la cifra de socios era de 34.430 (un 2,97% más que en 2013) y el de usuarios de 295.809 (un 0,19% más), los préstamos de libros bajaron un 2,60%, quedándose en los 106.497. Esto significa que el año pasado se sacaron 2.780 libros menos de las bibliotecas.

Entre las razones de este descenso estarían «las decisiones de compra de determinados títulos que pudieran ser más demandados por los usuarios y el tiempo de préstamo», explica Juan García Montero, concejal de Cultura.

Las bibliotecas municipales tienen un fondo de 198.409 títulos. Las modas y las necesidades de los escolares marcarían, por un lado, la subida o bajada en la cifra



LITERATURA HASTA EL DOMINGO. La Feria del Libro tiene programadas hasta este domingo actividades de 10.30 a 21.00 horas. En sus expositores se pueden encontrar ofertas, novedades o curiosidades del mundo de la literatura. FOTO: Á. H.

Lucha en el barrio del Zaidín

La reapertura de la Biblioteca de Las Palomas es una reivindicación de los vecinos del Zaidín. El centro, situado en el corazón barrio, es uno de los lugares históricos de la zona. «Y ahora lo han borrado de un plumazo», denuncia uno de sus antiguos usuarios. Juan García Montero responde que «desde el Ayuntamiento se está apostando por la cultura. En 2014 hubo 1.672 actividades en las bibliotecas en las que participaron 39.439 personas».

de volúmenes prestados. Y por el otro, la tardanza en devolver los libros por parte de los usuarios aumentaría los tiempos de espera, y por lo tanto, la capacidad para iniciar un nuevo préstamo.

El comportamiento de los seis centros municipales sin embargo no ha sido el mismo en este tiempo.

CENTROS

Albacín. Tiene 6.524 socios (un 2,6% más). Un 5% menos de usuarios (30.355). Es la segunda que más baja en préstamos, con 14.578 (-8%).

Cartuja. Es la que más baja en usuarios (-12,4%) y préstamos (-12,90%). Sube en número de socios (4,8%), llegando a los 4.522.

Chana. Es la tercera en subir su número de socios con un 5,70% (6.750) y en su cifra de usuarios (4,37%).

Fracisco Ayala. Es la segunda en crecer en socios (21,68%, alcanzando los 4.260).

Salón. Crece en todo. Lo que más, en préstamos (8,70%) con 18.690.

S. F. Javier. La que más ha subido en socios (38,33%) y en adquisición de títulos.

20 SEGUNDOS

Griñán deja la política activa para facilitar la investidura de Díaz

El expresidente de la Junta José Antonio Griñán, imputado por el Tribunal Supremo en el caso de los ERE, igual que su antecesor, Manuel Chaves, ha confirmado en una entrevista a *El País* que abandonará la política activa. No optará a la reelección como senador por designación del Parlamento andaluz, dejará la política activa (no la militancia) y abandonará sus cargos en el PSOE para evitar a su partido «la presión» por la investigación de los ERE. Asimismo, asegura que adopta esta decisión para facilitar la investidura de la socialista andaluza Susana Díaz. «No quiero ser un obstáculo. No puedo ni debo someter al partido a esta presión. La situación en Andalucía es delirante, porque la primera fuerza política le saca un 15% a la segunda y, sin embargo, no puede gobernar», concluye.

3,17 millones de euros

es la cantidad por la que la Junta ha licitado la construcción del parking de la estación de ferrocarril

Ayudas para limpiar grafitis

El Ayuntamiento invertirá 40.000 euros en subvencionar la limpieza de grafitis en fachadas. Pagará el 50% del valor de los trabajos (hasta 500 euros). Los interesados tienen dos meses para solicitar la ayuda.

Evitar resbalones en la calle

El Ayuntamiento tratará en los próximos días el suelo de Reyes Católicos y Puerta Real para evitar que cuando se moje resbale. Una máquina transformará el pavimento en más rugoso. Actuarán sobre 5.245 m² y los trabajos tendrán un coste de 47.926 euros.

Tarifas para el autobús urbano

Las personas que tengan una discapacidad de más del 65% y su renta sea inferior al IPREM viajarán gratis en los autobuses urbanos. Los que tengan una renta superior abonarán por viaje 0,57 euros.

Entradas para la Alhambra

La Federación Provincial de Hostelería pide más agilidad en la venta de entradas para la Alhambra y se queja del nuevo sistema de asignación. Dicen que los touroperadores no cuentan con las entradas que necesitan para gestionar las visitas organizadas de grupos.

Concurso de Carocas

El plazo para participar en el concurso de Quintillas para las Carocas del Corpus se iniciará este martes 28 de abril y finalizará el 8 de mayo. Hay que inscribirse a las oficinas de Cultura en Mondragones, en la avenida de las Fuerzas Armadas.

Detenido por simular un atraco

La Policía ha detenido a un hombre que denunció que había sido atracado en un cajero tras comprobar que se había gastado el dinero en las máquinas tragaperras y quería justificar su pérdida.

Recogida de alimentos

La Facultad de Psicología realizará una recogida de alimentos para el Económico Social de Almanjara durante la próxima semana.

Esquiar en bañador

Sierra Nevada celebra este sábado la III Bajada en Bañador. Además, para este fin de semana, penúltimo de la temporada 2014-15, ofrece más de 45 kilómetros esquiables y 9 remontes operativos.

Baile deportivo

El Palacio de Deportes acoge este fin de semana el Campeonato de España de Baile Deportivo, en el que participarán 631 parejas.



Bailes, exposiciones, conciertos... conforman la XIX Convivencia de Personas Mayores Granadinas. FOTO: Á. H.

Con la experiencia que ofrece la edad

Belenes, figuras de papel, cojines, colchas, flores... Los mayores exhiben sus trabajos en el patio del Ayuntamiento → María José Castro lleva bordando en tul desde los 7 años. «Ha sido un pasatiempo que no he dejado, y ahora la disfruto mucho más», explica orgullosa. Sus mantones, en el expositor

de Casería de Montijo, son de los más alabados. Al lado están los cuadros de Encarnación Martín, que descubrió la afición a los pinceles hace cuatro años, «gracias a los talleres del centro cívico de su zona». Sus trabajos estarán expuestos hasta este domingo en el patio del Ayuntamiento, en la

exhibición *Trabajos Artesanales de Mayores*, organizada dentro de la XIX Convivencia de Personas Mayores Granadinas.

Desde el 18 de marzo se han realizado todo tipo de actividades, entre las que no han faltado los bailes, los conciertos e incluso el senderismo intergeneracional. Los actos ofi-

ciales finalizarán hoy con la entrega de los Premios Mayores del Año, que en esta edición han recaído sobre la Fundación Albiar, el Teléfono de la Esperanza, José Luis Andrade Jiménez (vicepresidente del Consejo Municipal de Mayores) y la empresa Clece Servicios Sociales. **Á. H**